

La préface, dédiée à l'empereur Charles-Quint par Münster, est ainsi datée :

Basileæ, ab incarnato Filio Dei M. D. L. mense Martio.

Et à la fin du volume on lit :

BASILEÆ APVD HENRICVM PETRI
MENSE MARTIO ANNO SALUTIS
M. D. L.

La description de Lyon, par C. Mylaeus, est à la page 93, ainsi que la petite vignette qui est censée représenter la cité et que nous reproduisons en fac-similé. Le texte de cette description est tiré des écrits de Strabon, Plutarque, Eusèbe, Symphorien Champier et autres auteurs anciens. Il est sans intérêt, et nous le reproduisons tel qu'il est dans la traduction française de 1552.

Par contre, les vignettes sont assez curieuses et les costumes du temps fort bien représentés. Les mêmes bois ont servi pour les premières éditions allemandes et se retrouvent dans les traductions latines et françaises.

L'édition française a pour titre :

La Cosmographie Vniverselle contenant la situation de toutes les parties du monde avec leurs proprietez, etc., par Sébastien Munster (2).

(2) Le titre du volume de la Bibliothèque de la ville étant lacéré et manquant complètement, nous ne pouvons le reproduire textuellement en entier.